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TARQUINIA

Lavori di manutenzione sul Marta

a pagina 12

Eseguiti in questo periodo dal consorzio di bonifica Litorale Nord per consentire il corretto deflusso delle acque

Lavori dì manutenzìone sul M
Interventi di sfalcio anche sulle sponde e nell'alveo dei fossi Breccia, Torrone e Scolo dei Giardini

di Anna Maria Vinci

TARQUINIA

MI Consorzio di bonifica
Litorale Nord, continuano
i lavori: realizzati interven-
ti di sfalcio delle sponde e
dell'alveo nei fossi Breccia
e Torrone, degli Impiccati
e Scolo dei Giardini, lavori
anche a San Giorgio nel
fiume Marta e Paglieto ed
altri canali.
"Proseguono i lavori rigo-
rosamente in amministra-
zione diretta, sui fossi di
competenza - scrivono
dal consorzio di bonifica
-. Durante questo periodo
sono state eseguite diver-
se operazioni di manuten-
zione e pulizia al fine di
garantire il corretto deflus-
so delle acque e preserva-
re l'ambiente circostante.
In particolare, nel Comu-
ne di Tarquinia, sono stati
realizzati interventi di sfal-
cio delle sponde e dell'al-
veo nei fossi Breccia e Tor-
rone, degli Impiccati e Sco-
lo dei Giardini".
"Queste attività - sottoli-
nea il presidente del con-

~

CONSORZIO01801iiFKI
TORALE MORI

Consorzio di bonifica Litorale Nord Un mezzo al lavoro su fossi e fiumi per garantire la sicurezza del territorio

sorzio, Niccolò Sacchetti -
sono state finalizzate a ga-
rantire un flusso d'acqua
regolare e a prevenire il de-
terioramento delle infra-
strutture idriche. Nella me-
desima area, per i medesi-
mi obiettivi, sono state
svolte operazioni di espur-
go dell'alveo nei fossi in

loc. Cunicchio. Nel territo-
rio di Tarquinia, sono stati
altresì eseguiti lavori di
sfalcio delle sponde e
dell'alveo nei fossi in loca-
lità San Giorgio, affluenti
fiume Marta, Paglieto.
Queste azioni mirano, tra
l'altro, a migliorare la ca-
pacità di drenaggio e apre-

servare l'equilibrio am-
bientale".
Nel Comune dl Montalto
di Castro, sono stati effet-
tuati lavori di sfalcio delle
sponde e dell'alveo nei fos-
si Canale Margherita e
Pian dei Gangani, contri-
buendo così a garantire
un efficace deflusso delle

acque. Nel territorio dei X
Municipio di Roma, sono
stati portati avanti diversi
interventi di sfalcio mecca-
nico della vegetazione
spontanea lungo le spon-
de e in alveo nei canali Ca-
panna Murata, Tor San Mi-
chele, Pantano e influenti,
Saline, Dragoncello.
I lavori hanno l'obiettivo
di mantenere liberi i cana-
li da ostacoli vegetali ga-
rantendo un flusso idrico
efficiente. A seguito delle
molteplici richieste dei
consorziati e dei cittadini
il consorzio ha provvedu-
to a lavori ed interventi sui
rispettivi reticoli idrografi-
ci di secondo o terzo ordi-
ne. Alla attività a servizio
della proprietà consorzia-
ta si sono aggiunti inter-
venti di pulizia delle reti
di collettamento delle ac-
que provenienti dalla via-
bilità rurale ed interferen-
te con il reticolo idrografi-
co consortile.
Importanti lavori quindi,
perla sicurezza del territo-
rio, sempre più funestato
da eventi meteo estremi.
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Con Ul ni e is li l tvioni hanno 30 giorni per le osservazioni, tra 6 mesi attesa l'autorizzazione. Biffoni Prato resta contraria

Nuova pista, 
 

il progetto riparte
Peretola, il ministero avvia la valutazione del masterplan aggiornato. Nel Pd si riapre la ferita

Il caffè di Giuliano
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Il progetto bis per la nuova pista
dell'aeroporto fiorentino di Peretola fa un
primo passo. Il ministero ha avviato la
procedura di valutazione ambientale
integrata, ora Comuni e altre istituzioni
hanno 3o giorni per le osservazioni. Il Pd
torna a spaccarsi. Biffoni: Prato resta contro.
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L'aeroporto di Peretola
muove il primo passo
Il ministero avvia
la Valutazione integrata
sul nuovo progetto
Ora Comuni e istituzioni coinvolte hanno 30 giorni per le osservazioni
In 0 mesi l'iter autorizzativo dovrebbe concludersi, a metà 2024 i lavori
Primo passo verso il «nuo-

vo» aeroporto di Firenze. Il
ministero dell'Ambiente ha
dato l'ok alla procedura di
Via-Vas per l'ampiamento del
Vespucci. Un passaggio tecni-
co, ma importantissimo per
arrivare alla nuova pista e al
nuovo terminal passeggeri,
con i cantieri che potranno
partire nel 2024, a dodici anni
dalla presentazione del primo
progetto di pista parallela al-
l'autostrada. Un passo tecnico
che ha però un'indubbia va-
lenza politica e che potrebbe
sbloccare una infrastruttura
di cui si parla da decenni.

Il via libera del ministero ri-
guarda il master plan 2035
dello scalo fiorentino presen-
tato da Toscana Aeroporti e
«validato» da Enac, con la
nuova pista parallela conver-
gente verso l'autostrada, lun-
ga 2.200 metri, e il nuovo ter-
minal passeggeri, con le pic-
cole modifiche introdotte do-
po il percorso partecipativo
chiuso a fine 2022. La società
che gestisce il Vespucci (con il
Galilei di Pisa) ha fatto do-
manda per la Valutazione di
Impatto Ambientale (Via) in-
tegrata dalla Valutazione Am-
bientale Strategica (Vas) ad
inizio giugno e ieri, dopo aver
verificato la correttezza e
completezza del materiale
trasmesso al ministero, è
scattata la procedura che ha
tempi molto più ristretti ri-
spetto al passato grazie alle
nuove norme. Ora tutti i sog-
getti interessati — dai Comu-
ni alla Asl, dalla Regione al
ministero della Cultura, da

Enav, l'ente che controlla le
rotte degli aerei, al ministero
dei Trasporti — hanno trenta
giorni di tempo per presenta-
re osservazioni ai documenti
del master plan, migliaia di
pagine, che comprende an-
che parcheggi, opere di com-
pensazione ambientale, inter-
venti sul territorio e per l'ac-
cessibilità alla struttura. Rac-
colte le osservazioni, la
struttura ministeriale farà
una relazione che invierà a
Toscana Aeroporti per indica-
re eventuali ulteriori aggiu-
stamenti al progetto e poi
scatterà la proceduta di Via
sul progetto definitivo, il tutto
in 6 mesi da ieri. Finita la Via,
se ci sarà il parere positivo,
potrà partire il percorso per la
conferenza dei servizi, tempo
massimo 3 mesi, e poi sarà la
volta dei cantieri nel corso del
2024, con un ritardo di alcuni
mesi rispetto alle previsioni
di fine della procedura auto-
rizzativa nel 2023, come era
stato detto lo scorso anno. La
durata prevista dei cantieri è
di due anni per nuova pista e
terminal, poi altri interventi
infrastrutturali entro il 2030
(compreso lo smantellamen-
to della vecchia pista e la rea-
lizzazione al suo posto di un
grande campo fotovoltaico) e
nel 2035 l'approdo ai 5,8 mi-
lioni di passeggeri indicati
nel master plan, in coerenza
con il piano nazionale aero-
porti, come sottolinea il mini-
stero dell'Ambiente.

Il ministero spiega anche
che il progetto interferisce
con la zona naturale tutelata

«Stagni della piana fiorentina
e pratese» e quindi il procedi-
mento sarà integrato con la
Valutazione di incidenza, un
documento che accerti pre-
ventivamente se determinati
progetti possano avere inci-
denza significativa sulle aree
protette. Il costo previsto del-
l'intera operazione è di 44o
milioni, cifra che potrebbe sa-
lire per eventuali prescrizioni
inserite nella Via e per le ne-
cessarie modifiche proget-
tuali e infrastrutturali chieste
dai soggetti coinvolti.
La Via che aveva dato il l'ok

al precedente master plan con
pista di 2.40o metri parallela
all'autostrada, fu bocciata dal
Consiglio di Stato nel novem-
bre 2022, ed era stata impu-
gnata tra l'altro dai Comuni di
Calenzano, Carmignano, Pog-
gio a Caiano, Sesto Fiorenti-
no, Campi Bisenzio, Signa e
Prato. Una bocciatura, quella
del Consiglio di Stato, che
confermò quella del Tar della
Toscana del 2019 e che ha co-
stretto Toscana Aeroporti a ri-
fare il progetto, con il gover-
natore Eugenio Giani che ha
trovato la mediazione della
pista da 2.200 metri conver-
gente verso l'autostrada, così
da non poter più essere pro-
lungata. Soluzione accettata
da Enac e resa possibile dalla
scomparsa della previsione
del termovalorizzatore di Ca-
se Passerini che con la sua alta
ciminiera impediva quel tipo
di orientamento della pista.
Ora la parola passa ai Co-

muni, e agli altri enti, per esa-
minare i documenti e presen-

tare eventuali rilievi, mentre
Toscana Aeroporti ha preferi-
to non commentare un atto
pur molto atteso, così come
Enac, che ha seguito la revi-
sione del master plan.

Mauro Bonciani
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Ripartenza
La futura pista sarà convergente
rispetto all'AL l e lunga 2.200 metri
Nel novembre 2022 il Consiglio
di Stato bocciò quella parallela
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La vicenda

• Nel maggio
2022 Enac
ha dato parere
favorevole
al master plan
rivisitato
per lo sviluppo
dell'aeroporto
Vespucci, con
la nuova pista
di 2.200 metri

• Toscana

Aeroporti ha
poi sottoposto
il progetto
al percorso
partecipativo,
chiusosi
nel dicembre
2022,
e trasmesso
il progetto

a Roma

• ieri è arrivato
il via libera al
percorso perla
Via-Vas che
entro sei mesi
si deve
chiudere. Poi la
conferenza dei
servizi e l'avvio
dei cantieri
nel 2024

Ministero Ministero
dell'Ambiente delle Infrastrutture

Ministero Città
della Cultura metropolitana

(.) (1.)Enac <4, 

Provincia
di Prato

Comune
di Sesto Fiorentino

Comune Comune
di Firenze di Signa

<r.) "rfr 
Enav

Chi decide sul progetto
--(41q* 

Valutazione ambientale sul nuovo aeroporto di Firenze

i

Ispra 

~•~5 (411,
,

4)V (• • V

Usl 4 UsI 10 Consorzio Autorità Arpat Comune Comune
Prato Firenze di Bonifica di Bacino di Prato di Campi Bisenzio

Regione

Wahub
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Ripristino terreni alluvionati
I tecnici agrari: «Pronti a fornire
aiuto concreto agli agricoltori»

FORLÌ
RAFFAELLATASSINARI
«La prevenzione del dissesto i-
drogeologico e delle alluvioni in
pianura parte dalla gestione del
territorio in montagna, rallen-
tando, convogliando e regimen-
do il flusso dell'acqua dal mo-
mento in cui "tocca terra", sino a
quando sfocia al mare. E questo
può essere fatto solo con il coin-
volgimento e l'incoraggiamento
degli agricoltori, degli allevatori
e delle imprese boschive che o-
perano in collina e in monta-
gna». È uno dei punti centrali e-
mersi durante l'incontro tra i
tecnici agrari degli Ordini dei
dottori agronomi e dei dottori
forestali delle provincie di For-
lì-Cesena, Ravenna e Rimini e
del Collegio dei periti agrari e
periti agrari laureati della Ro-
magna, che hanno deciso d'in-
contrarsi per fare il punto sulla
situazione post alluvione per
fornire indicazioni tecniche e far
comprendere a istituzioni, enti,.
imprese agricole e cittadinanza
l'importanza dei tecnici agrari
qualificati in tale contesto. Tanti
itemi affrontatinel corso dell'in-
contro dai qualiè emersa l'inten-
zione di produrre un documento
con indicazioni tecniche ed eco-
nomiche per gli interventi ne-
cessari al ripristino dei terreni
nelle aree alluvionate della Ro-
magna e nei territori colpiti dal
dissesto idrogeologico. Tra que-
ste, ad esempio, le modalità di
lavorazione dei terreni dove si è
depositato il limo trasportato
dalle acque esondate dai fiumi,
modalità, spiegano , «che non
possono essere le stesse per tutti
iterrenie, soprattutto, che devo-
no essere differenziate a secon-
da dello spessore di limo che si è
stratificato». Oppure indicazio-
ni per la gestione delle sistema-
zioni idraulico-forestali, realiz-
zate molti decenni anni fa nei
territori di collina e di monta-
gna, di fatto abbandonate a se
stesse.
«Noi tecnici agrari da sempre

siamo sul territorio, al fianco de-
gli agricoltori e degli allevatori.
Conosciamo quindi la terra e co-
me essa si coltiva e soprattutto
conosciamo gli agricoltori e i lo-
ro problemi. Non possiamo
quindi mancare in questa fase di
aiuto e ripartenza», afferma Gio-
vanni Moretti, presidente del-
l'Ordine di Farli-Cesena e Rimi-

Oggi, spiegano, «accade
spesso che il lavoro degli agricol-
tori in montagna venga mortifi-
cato da norme incomprensibili,
da vincoli che di fatto impedi-
scono una serena ed economica
coltivazione del bosco e da una

II gruppo dl tecnici agrari che ha partecipato all'incontro

Una frana a Modigliana roto sLhca

Siamo da
sempre sul

territorio, in questa
fase di aiuto
e ripartenza non
possiamo mancare»
Giovami Moretti presidente dell'Ordine

politica che valorizza più la fau-
na selvatica che non gli alleva-
menti di animali allo stato brado
in montagna». «Auspichiamo
che il legislatore torni ad attri-
buire le competenze ai Consorzi
di Bonifica nei territori di collina
e di montagna, ovviamente con
le necessarie risorse economi-
che e finanziarie, perché oggi
torrenti e fiumi di quel territorio
non vengono controllati da nes-
suno -aggiunge Giovanni Guai-
ieri, presidente dell'Ordine di
Ravenna-. Così come perlefutu-

recasse di espansione, ibacini di
laminazione o la rimodulazione
degli argini, perché noi tecnici a-
grari vogliamo essere a fianco
dei Consorzi di Bonifica, in
quanto dove finisce il loro lavo-
ro, inizia quello delle imprese a-
gricole e forestali, tenute aman-
tenere fossi, scoline, cavedagne.
e strade forestali. Senza questa
collaborazione, la difesa del ter-
ritorio risulta un'attività zoppa e
noi siamo la cinghia di trasmis-
sione tra i due» «Vogliamo offri-
re un supporto concreto, solu-
zioni e non indicazioni generi-
che perché questo è il momento
di intervenire per aiutare chi ha
subito enormi danni: produttivi,
strutturali e morali - chiosa An-
tonio Baroncini, presidente del
Collegio dei periti agrari. Abbia-
mo la possibilità, ma direi anche
il dovere, di aiutare gli impren-
ditori a rialzarsi in piedi e riparti-
re, evitando la strada dei "classi-
ci" contributi apioggia».
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Vide
Positivo il
nuovo sistema
di irrigazione

VIRLE Con la fine dell'esta-
te, è tempo di bilanci nell'am-
bito agricolo. L'annata appena
conclusa ha registrato un mi-
nore grado di siccità rispetto
allo scorso anno ma certamen-
te le temperature sono state
elevate. Per Virle, la stagione
appena conclusa ha visto l'im-
portante novità dell'introdu-
zione dell'irrigazione non più a
"superficie" ma "ad ore" come
stabilito nel corso dell'ultima
assemblea del Consorzio Irri-
guo. «Possiamo dire che l'an-
nata è andata bene con il nuovo
sistema. Il primo giro di irriga-
zione senza l'utilizzo delle
pompe ma solo con l'apporto
delle acque del canale è stato
effettuato a cavallo della fine di
giugno e il mese di luglio», il
commento di Piero Pochetti-
no.
«I conti precisi dei costi soste-
nuti per l'energia elettrica im-
piegata sono ancora in corso
ma la cifra sostenuta si aggira
attorno ai 10-11mila euro, un
importo nettamente inferiore
rispetto ai 50mila euro del
2022». Nel territorio possono
essere messe in funzione al-
l'occorrenza quattro pompe
(due elettriche e due a trazione
agricola). «Anche dal punto di
vista delle precipitazioni Virle
è stata un'isola felice, non si so-
no riscontrati gravi danni ma-
gari con eventi meteorologici
caratterizzati dalla grandine.
All'inizio de12024 dovrebbe es-
sere prevista la prossima as-
semblea del consorzio», ha
concluso Pochettino.

ALESSANDRO CATTELAN.

castilgarr_
Arriva

dori Petrosibe
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Siccità record, premiati i dipendenti
del Consorzio che l'hanno combattuta
AMBIENTE

PORDENONE II Consorzio C;eiii-
taa-11°ledunal)renai,a ieiipciat9:ilti
per lo sferzo profuso durante
l'ondata di siccita dei 4I122. li lao-
oci.s è stato approvato a m ar;gho-
ranza. Una continua corsa con-
tra il tempo per recuperare an-
che l: piïl piccola ;;occi:a d'ac-
qua. controlli notturni contro gli
allacciamenti abusivi e monito-
ra,t;gi quotidiani alla rete per ri-
parare ogni minima perdita: lt`

trascorso un anno ma nell<1 me-
moria di toni e ancora v iv i i'.1 ter-
ribile st,i<.=inaac irrigua de . 2022,
con ~ina~siccita mai registrata
prima e un carico di lavoro ecce-
zionale per ï dipendenti del Con-
sorzio di bonifica Collina Medu-
na.Alla fine rri salo ,grazie al c:o-
staiate presidii, del territorio che
il raccolto agricolo della Destra
T:li;li.anaerïtt) d,i salvi). Proprio
por tostînrnn,are gratitudine a
questo profondo spirito d. servi-
zio. iaert.ici del canne decise dc
premiare  i propri i uciEl ihai aiori.
Nel corso della seduta de.; consi-
glio dei de'leg,r. ii c stata intatt;i ap-

provata una zione al bilan-cio 
d'esercizio taclla quale l'ana-

nalnisn•azPoraeha inserito un bo-
nus cc--,aomi.o al personale. II
documento è stato approvato
con il voto contrario dei consi-
glieri della lista di minoranza.
~As;ric<iltnra e llciina" ,Era do-
veroso manifestate vicinanza a
quanti si sono prodigati per ga-
rantire al servizio ai c.i)nseaiY,Gatl -
ha cola mentito a mar,';izae
de7I'incr_,satro il presidente b'alter
Colossi -.11 clima secco dell'anno
scorso non lasciava margini di
speranza. L~ìI~ pe ~]o 

i., 
stato

nla5samo e cló non eandato solo
a bcnclir.'Io dei soci dei Cellitta
Med una: trattandosi di produ-
zione agricola, possiamo lc.=;tl:-
n]anlerltL" dire di aver Contr1l?ta: 

IL CELLINA-MEDUNA
HA STANZIATO
UN BONUS
PER CHI
HA LAVORATO
SENZA SOSTA

to a portare sulle tavole i.taliane
cibi Iii clu.aiita e  costi accettabi-
li.  hicordo che il 2022 e stato ca=
rattc•iizzatia non solo dalla sicl.i-
ta ma anche da tensioni untcrntà-
ziontdi.unaumuatri generalizza-
to dei prezzi e carenze nelle tor-niture 

merctTi&a ; r gní ti 
poloi,i i Nc=stan comnae:ato divo.-

ci' da parte di Colossi sul fatto
che l;a ;lcliler.i sia staia assunta
a maggioranza c noia all'unani-
mità. :<9ti;n11ni libero di votare
come crede. da parte nostra ab-
biamo percepito come un obbli-
go mor al e auestare nerozubian-
co la lealtà dei nostri dipendenti
e pn.niiarli in qualche modo,.
L'occasione si e rivelata quanto
ma lgiaïnttia anche per una prima
analisi di massima della stagio-
ne in fase di ch;nalrt€: grazie ad
una ripresa delle pieciapitazia)ni
a partire dalla tarda primavera,
1.1 periodo irr€gn} orialai agli
sgoccioli ne7n la,a lanaent<ato evi ti-
cita di sorta e non ha s i iipostp al-
cun taglio alleior aat_tre. nemme-
no lungo 'rasta del NIcd uan che
ha faiit.alil laoia polo 8recupera-
revolumi idrici accettabili. LP

NIPP:0012 NE ACi&:VA

Chiede il biglietto
capotreno aggredita 
a pugni e calci
Preso dalla I oli'er•

I:ren I la ha. trivmlWlmtt Indagini nel scansando
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L'ambi ente

Piano di bonifica
per l'Agro
«Sarno e affluenti
puliti in due anni»
Nello Ferrigno

ue anni per completare il
disinquinamento del Fiu-

me Sarno, dei suoi affluenti e
del Golfo di Castellammare di
Stabia. A dare una data «proba-
bilissima» alle lunghe attese è
la commissione regioni e com-
petente che si è riunita per di-
scutere del programma strate-
gico di riqualiFcazioneantbien-
tale e di contrasto al rischio
idraulicodel FlumeSarno.

A pag. 24

«Sarno e affluenti puliti entro due anni»
►Il crono-programma dell'intervento da 600 milioni di euro ›Il vice presidente della Regione Campania Fulvio Bonavitacola:
annunciato durante la commissione regionale competente «Mitigazione del rischio idraulico e risanamento dell'ambiente»

NOCERA INFERIORE

Nello Ferrigno

Due anni per completare i1 di
Sinquin;antentu del fiume Sal'-
ne, dei suoi affluenti e del Golfo
di Casteil>a}laanarc di Stabia. A
dare una data -probabilissima,
alle lunghe attese e la commis-
sione regionale cprrrllctentC che
si e rh.nr.,, iiier discutere del pro-
gramma strategico di rigirali ]'r-
cazío3lc arribientalc e di contra-
sto al rischio idraulico del Fiu-
me Sal fao l'audizione era
richiesta ‘M  c linsi:,líe.r e regio-
nale Ii a:r.:o p3c onc- Presenti.
oltre al presidente Giovanni
Zanraini. anche il vice presiden-
te te della lte.L;if.Diac ( impàill t l'i,El-
viti L'oaatrvll';tcïrla.

Il SUMMIT
All'incontro hanno partecipato
anche i sírrdaci daí Comuni del
c.ornprc.ti5oríca i vertici cleha
Sfila Campania. del Consorzio
di flonifica Integrale t'er.ipren-
çoru~-i Sadrtll) e della Cori. “La
ti?'•')it,i nPl ï'IrElge9iiï (il riqtt;aliilea-
zielne n c°;s,i in sicurezza dei
corsi d!ccluaa - dice Picarreiue- è
arrivata grazie ad una program-
mazione nl;aziorat' Sctria e con un irltpe-
gilei Vtionùi11e17 rilevante. che
dagli iniziali 200e passato ano()
milioni di curo". i,iïver ricali~
brani il progetto ( irande Sarnr.l -
spiega l;c,narvttae•oln significa
(Aie si sta attuando un Inte'l cen-
to utile non solo alla nlrtigatzio-
r1e del rischio idraulico con le
corni r ue esondazìe,ni tua anche
al risanamento ,ambientale at-

traverso i,a i e:1liz-i.azil,ral= delle
reti fogna riti di defaatt-
ritz.il_rtae, divc°t:sctnleaite dal pas-
s:ato ",

veci C:carnune Nocerino dallo
sbocco fino :rl llrn titturizzatnin.
I.ata.tarï a buon puriìil anche a9
Ponte Marx:3lai. -La maggior
palle di questi ultimi interventi

PIAN() sarà realizzata nelle prossime
t-'intervento artitnolatn in tre settina ;ne inni) are3icl;enon hrs

rnhaero-lotti su cui si lavora da nari visto, da fio anni rogrrkru-
trl. arli. H crnnll-pros;rininra malo alcuna iniziativa dalla Re-
prevedi-entrofiner7rc4cniterio- .ione e deaglí altri enti corda pe-

ri inta.•rvetnti di <octispugliarlien- tcnti-, Al a conferma degli irri-
to, -che tante strozzature del pegni assunti - annuncia l;tuni-
fi la.a Creati,. Si l,ro,cderá ni - la cornnrrs;ione sr rivedrit i➢
per" 1113 Icin a settimana su en- 27 settembre per at;gillrnars11i
ti ;aitnc le :sponde del fiume. So- cionta-ilrigrsin;rn,a i sindaci e i
noira corso, gratia tempo. opera- cittadini. Fra i sindaci presenti
zieini di pulizìtr c dragaggio ,e c'erir anche Carmine i',ii;ano di
nonostante 'lediÍticoE ra e gli ïrn- lloccaap'tenlonte che ha snttoli-
1)revrslr slarliel ci la3ie311 pti1it0»- ❑catrr la necessiti di accelerare
laracr_IaZannrlot.AlCe.rlsorzie,dl sulla messa in sicurezza degli
Pianifica il compito di pulizia arguti del 5edl:atrana [3isc;;rra
della tiegetrazaoue- di elr tya ;tiio mettere no freno ai rischi a 

cuie ripristinodegli arginii.lelTA,l-  'a'aonoinca.>ntrutr^ittadinr»,

Telecamere il grande buio Er" =»,

Iresgiing%mole
- salvi I fondi Pnrr

•S,hlil I ori-

ariluenti puliti entro due anni»
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TRIBANO

Ecco tutti i lavori
per la sicurezza
di argini e canali
TRIBANO

Nuovi cantieri in vista per la
sicurezza idraulica e le ope-
re anti-allagamento messe
a punto da Consorzio di bo-
nifica Adige Euganeo e Co-
mune, che ancora tre anni
fa avevano sottoscritto uno
specifico accordo di pro-
gramma per gli interventi
in alcune zone a rischio, in
particolare via Corollo e via
Deledda.
Nei giorni scorsi il presi-

dente del Consorzio Miche-
le Zanato e il sindaco di Tri-
bano Massimo Cavazzana
hanno fatto il punto dei la-
vori già eseguiti e di quelli
in partenza.
Ad oggi sono state porta-

te a termine la pulizia dei ca-
nali Legnosa e Rovega, la
messa in sicurezza idrauli-
ca su via Deledda, la nuova
chiusa in via Corollo, la pro-
gettazione per la sistema-

zione integrale del canale
di via Legnosa, che interes-
sa i territori di Tribano e
Conselve, per un volume di
circa 40.000 metri cubi e
una spesa di quatto milioni
di euro da recuperare in am-
bito regionale.
A questo si aggiunge una

nuova opportunità grazie
ad un finanziamento a fon-
do perduto da 300 mila eu-
ro dal Ministero degli Inter-
ni al Comune, per un inter-
vento di messa in sicurezza
dal rischio idrogeologico
che permetterà di completa-
re e migliorare i lavori su
via Corollo e il bacino di la-
minazione in area industria-
le.
In sostanza la nuova chiu-

sa sarà meccanizzata e ge-
stita con la domotica a di-
stanza, riducendo così i
tempi di intervento in caso
di emergenza. Della proget-
tazione e realizzazione dei

Una situazione di emergenza idraulica a Tribano nel 2014

lavori si occuperà il Consor-
zio in collaborazione con
l'ufficio tecnico comunale.
«A distanza di tre anni riu-

sciamo finalmente a vedere
i frutti di un'azione congiun-
ta», commenta il sindaco,
«che ha portato beneficio ai
punti più critici del nostro
territorio. Stiamo inoltre
definendo il progetto che in-
teresserà la nuova area logi-
stica e la complessa opera
idraulica sovra territoriale
fra Tribano e Conselve. Sia-
mo sulla buona strada per
garantire una svolta che do-
vrà confrontarsi con un'ana-
lisi approfondita attraverso
il piano delle acque, per il
quale il Consorzio è prota-

gonista».
Continua: «Ci stiamo at-

trezzando in tal senso per
poter avere un'immagine
più dettagliata e precisa del
sistema idrico del nostro ter-
ritorio anche in casi estre-
mi. Su questo tema abbia-
mo già coinvolto la nostra
Protezione civile attraverso
la sottoscrizione di una con-
venzione per attivare rapi-
di interventi in caso di bom-
be d'acqua, un'azione con-
giunta che porterà a benefi-
ci indispensabili per la ge-
stione dei punti più critici
sotto il profilo della sicurez-
za idraulica». —

NICOLA STIEVANO
RI PRO R7l1Z10NERISERVAIA

Uik'euleutii\ ersi tarlo 4ispeyuea i lauui
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Nei giorni scorsi si è riunito il consiglio generale del Consorzio di Bonifica

Sannio Alifano, approvato
il rendiconto 2022

IZ contenzioso in atto si avvia a risoluzione, anche in considerazione dei lavori alla diga di Campolattaro

Antonio Caporaso 

"Ente in buona salute, anche se il
percorso è stato ostico: chiude con un
attivo di 168mila euro e non è poco, nel
mentre continua la nostra politica di
risanamento".

Il Consiglio generale Sannio Alifano
si è riunito per discutere importanti
punti posti all'ordine del giorno.
Assenti inizialmente i soli Cacchillo,
Cantelmo, Farina, Fazzone, Landino,
Marzano, Pacelli. Presenti 18
Consiglieri ad inizio seduta, quindi
valida (consiglieri presenti poi saliti a
22). Il presidente Franco Della Rocca
(vice presidente Alfonso Simonelli)
ringrazia, a inizio lavori, per il lavoro
svolto fino ad ora il precedente
Collegio dei Revisori dei Conti, chia-
mati all'ultima deliberazione. Quindi il
rendiconto per l'esercizio 2022 (votato
all'unanimità) che chiude con un risul-
tato positivo e con un Durc positivo per
il secondo anno consecutivo: "Ente in
buona salute anche se il percorso è
stato ostico: chiude con un attivo di
168mila euro e non è poco, nel mentre
continua la nostra politica di risana-
mento. Nonostante stiamo con preci-
sione pagando il pregresso ed il corren-
te, anche i nostri risultati di cassa sono
positivi".
Commenta il direttore generale,

Massimo Natalizio: "Particolare soddi-

sfazione perchè questo bilancio chiude
il ciclo della passata amministrazione.
Tutto questo è stato possibile poiché si
è andati a compensare il decremento
delle entrate da trasferimenti con una
efficace spending review, una diminu-
zione di tutti i capitoli di spesa, con-
sentendo di contenere queste minori
entrate e pertanto addirittura ad un
risultato positivo".
Quindi il contenzioso in atto che si

avvia a risoluzione, l'adeguamento
della struttura dell'Ente dal punto di
vista delle risorse umane, puntando a
rivisitare questo aspetto, anche alla
luce degli imminenti lavori della diga
di Campolattaro. Quindi il nuovo POV,
Piano di Organizzazione Variabile, che
regolamenta la struttura delle risorse
umane del Consorzio, divisa in tre
aree: amministrativa, tecnica e area
agraria. Prossima campagna irrigua: il
presidente Della Rocca annuncia un
piano A (da aprile a ottobre) ed un
piano B, più contenuto, da maggio a
fine settembre. Il prossimo Collegio
dei revisori dei conti sarà composto da
Fontana Sandro (presidente), Seguino
Biagio e Sasso Pasquale, supplenti
Mancinelli e Imperadore Franco.
Ancora, la nomina delle commissioni
interne consiliari consultive per le
varie aree (saranno di supporto alla
deputazione). La nomina di rappresen-
tanza per l'Ente Gal Alto Casertano:
proposta la signora Mauro Maria.
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 «Massimo impegno per la bonifica del fiume»
Summit in Regione sulla pianificazione degli interventi da effettuare. Soddisfatti i sindaci dell'Agro

1 NAPOLI

«Il disinquinamento del fiume
Sarno e di conseguenza del Gol-
fo di Castellammare potrà diven-
tare finalmente probabilissima
realtà nei prossimi due anni». In-
vestiti 600 milioni di euro. A dir-
lo è stato il consigliere regionale
Franco Picarone al termine del-
la riunione, tenutasi lunedì, del-
la commissione regionale Am-
biente, presieduta dal consiglie-
re Giovanni Zannini, alla quale
ha preso parte il vicepresidente
della Regione, Fulvio Bonavita-
cola, i consiglieri e i dirigenti re-
gionali, i sindaci dei Comuni in-
teressati, la Sma Campania e il
Consorzio di Bonifica del Samo.
L'Impegno. Sul programma stra-
tegico di riqualificazione am-
bientale e di contrasto al rischio
idraulico del corso d'acqua, clas-
sificato tra i più inquinati d'Ita-
lia, la giunta guidata da Vincen-
zo De Luca preso un impegno
economico rilevante, passando
dagli iniziali 200 milioni ai 600
milione di euro. «Con il grande
progetto ricalibrato dalla giunta
De Luca, infatti, il risanamento

del Sarno non riguarda più
esclusivamente la mitigazione
del rischio idraulico (le esonda-
zioni) ma anche il risanamento
ambientale come interventi fo-
gnari e depurativi, diversamen-
te dalle precedenti progettazio-
ni e programmazioni», ha ag-
giunto Picarone. L'intervento è
articolato ìn tre macrolotti, su
cui Regione Campania, Sma,
Consorzio di Bonifica e Gori la-
vorano da tre anni applicando le
soluzioni corrette dal punto di
vista normativo. Nel corso di
questi mesi sono eseguite le pro-
cedure di pulizia, di decespuglia-
mento e di dragaggio del fiume.
Entro fine mese si procederà
con il decespugliamento per ri-
muovere le tante strozzature del
fiume. Le operazioni procede-
ranno alla velocità di un chilo-
metro a settimana su entrambe
le sponde del fiume.
Nell'Agro. Il progetto regionale
contempla lo stralcio di alcuni
interventi, programmati da oltre
due anni e che stanno tra tante
difficoltà e imprevisti giungen-
do a conclusione, in zone di par-
ticolare urgenza ed emergenza,
come l'area dell'Alveo Comune
Nocerino, il Rio Sguazzatorio,

La riunione sul disinquinantento del Sacro in Regione

Ponte Marconi. Qui sono in cor-
so gli interventi finali di posa in

opera delle griglie, di ripristino
delle condizioni di libero deflus-
so dell'alveo in corrispondenza
del Ponte, di gestione dei rifiuti
intercettati. «La Regione, con la
collaborazione di Sma e Gori, si
fa carico di avviare direttamente
questa nuova fase, anche per gli
aspetti di non stretta competen-
za», ha puntualizzato Picarone.
La Commissione ambientale si è
già data appuntamento al pros-
simo 27 settembre, per aggiorna-
re sul cronoprogramma i sinda-
ci e gli abitanti dell'Agro. «Final-
mente i cittadini possono conta-
re su un'amministrazione regio-
nale seriamente impegnata sul-
la soluzione dei problemi reali
di sicurezza e di qualità ambien-
tale», ha concluso.
Le reazioni. Positive le reazioni
dei sindaci dell'Agro presenti
all'incontro di lunedì. «Siamo
convinti di essere stilla buona
strada. Da tempo tutti i Sindaci
dell'Agro sono uniti per affronta-
re in maniera celere il problema
degli allagamenti causati dalla
carenza strutturale degli argini
di torrenti, canali e fiumi. Biso-

gna porre un freno ai disagi per i
cittadini», ha detto Carmine Pa-
gano, sindaco di Roccapiemon-
te. Sulla stessa lunghezza d'on-
da anche Giuseppe Canfora,
sindaco di Sarno: «E stato un
momento importante, nel quale
è stato chiarito materialmente e
una volta per tutte la differenza
che esiste tra depurazione e mi-
tigazione del rischio idraulico.
Ora attendiamo, entro la fine
dell'anno, anche l'attivazione
del grande terzo collettore, che
inficerà in maniera cruciale sul
tema inquinamento». Soddisfat-
ta anche Paola Lanzara, sinda-
ca di Castel San Giorgio: Ho sol-
lecitato, insieme ai tanti sindaci
del comprensorio, la pulizia de-
gli argini ed il dragaggio, per evi-
tare le tanto temute esondazioni
che puntualmente, ad ogni pie-
na, si verificano. Abbiamo otte-
nuto ampie rassicurazioni». Ha
giudicato positiva la riunione an-
che Carmela Zuottolo, sindaca
di San Mariano sul Sarno: «Stia-
mo ponendo fine ad uno scem-
pio abusivo di dimensioni ab-
nonni. Si sta provvedendo an-
che a lavori di sotterramento di
alcuni sottoservizi idrici ed elet-
trici per migliorare la vivibilità di
circa 5mila abitanti».

Massimiliano Lanzotto

Scafati-Sarno 
Sos>masmi, ok al monitoraggio costante

leneimu impegno pia la bunitiu aia fnm
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Pulizie con il Consorzio

Cresce l'esercito
dei volontari
sui corsi d'acqua
L'ultimo sabato dell'ambiente
ha fatto registrare numeri da
record di associazioni e
volontari al fianco degli
operatori del Consorzio di
bonifica Toscana Nord per la
pulizia dei corsi d'acqua. Ben
40 associazioni di volontariato
impegnate a togliere plastiche
dai fiumi in Lunigiana, Massa,
Versilia, Vecchiano, Lucchesia
e Piana. Tutte insieme e
ognuna nel proprio territorio
hanno reso un servizio
meritorio alle comunità,
andando a cercare e rimuovere
i rifiuti abbandonati. La lotta
alle plastiche ingaggiata dal
Consorzio di Bonifica 1 Toscana
Nord interessa proprio tutti
coloro che, con spirito di
servizio e amore per
l'ambiente, hanno deciso di
adottare un corso d'acqua e di
prendersene cura, attraverso il
monitoraggio e la rimozione
dei rifiuti. «Abbiamo assistito a
un evento storico sia per
numero di partecipanti, oltre
300, che per numero di punti
di raccolta diffusi - spiega il
presidente del Consorzio
Ismaele Ridolfi - e speriamo di
poter allargare ancora
l'iniziativa.» Il segreto del
successo è la continuità delle
raccolte e la vivacità delle
associazioni che cercano ogni
strumento, ciascuna con le
proprie possibilità, per
combattere gli abbandoni. Chi
utilizza i droni per trovare i
rifiuti, chi raccoglie a bordo
delle canoe, chi va a piedi, chi
si cala nei corsi d'acqua con
stivali e imbraghi e c'è anche
chi, alla foce di un fiume,
difende dai rifiuti un nido di
tartaruga marina. In Lunigiana
e Massa erano 6 le associazioni
coinvolte: Osservatorio
Raffaelli a Mulazzo, Alfa Victor
a Filattiera, La Cuccia di MeMe
a Fosdinovo, Stadano
Bonaparte ad Aulla, Assiolo a
Marina di Massa, Apuania
Frigido a Massa. I materiali
raccolti dai volontari sono stati
ritirati dalle aziende rifiuti che li
hanno conferiti in discarica.

~n. 
•ep4 RIFLETTORI SUL 1000/10010

Buca degli Sforza, bonifica vicina
II ministero fissa compiti e risorse ,

.bUna d~l,l...b,M.
sulle 

m
..d. delle menu,..
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Forte dei Marmi

Nidi delle tartarughe
sorvegliati dai volontari
A pagina 11

Nidi di tartarughe
Presto la schiusa
Intanto il Consorzio di Bonifica

ha coordinato i volontari

per la pulizia di fiumi e foci

proprio per avere spiagge pulite

FORTE DEI MARMI

L'attenzione è alta per la prossi-
ma nascita delle tartarughe ma-
rine. A Forte dei Marmi infatti so-
no ben quattro i nidi della Caret-
ta Caretta: al bagno Marconi, al
bagno La Pace e due nell'oasi
Wwf delle Dune a Vittoria Apua-
na. Gli ambientalisti chiedono ai
frequentatori delle spiagge di
tenere gli occhi aperti in questi
giorni perchhè potrebbero es-
serci nascite di tartarughe mari-
ne da nidi non visti/segnalati: è
importante allertare subito la

Capitaneria di porto chiamando
il numero 1530. Intanto sabato
la pulizia dei corsi d'acqua orga-
nizzata dal Consorzio 1 Toscana
Nord, ha visto la partecipazione
più alta di sempre con 40 asso-
ciazioni di volontariato impe-
gnate a togliere plastiche dai fiu-
mi in Lunigiana, Massa, Versilia,
Vecchiano, Lucchesia e Piana. È
stato record assoluto di presen-
ze e di partecipazione quello
che il Consorzio 1 Toscana Nord
ha registrato nell'ultima edizio-
ne del Sabato dell'Ambiente. La
lotta alle plastiche ingaggiata
dal Consorzio di Bonifica 1 To-
scana Nord interessa proprio
tutti coloro che, con spirito di
servizio e amore per l'ambiente,
hanno deciso di adottare un cor-
so d'acqua e di prendersene cu-

Uno dei nidi della tartaruga marina all'oasi Wwf Le Dune a Vittoria Apuana che

è stato recintato in attesa che si schiudano le uova in sicurezza

ra, attraverso il monitoraggio e
soprattutto la rimozione dei ri-
fiuti - anche usando grani - pro-
prio alla scopo dì difendere sem-
pre di più le foci, le spiagge e i
nidi di tartaruga. «Abbiamo assi-
stito a un evento storico sia per
numero di partecipanti, oltre
300, che per numero di punti di

Viareggio Versilia

Ero. com „an rum.
-1711,0

Via Mazzini, parte la trasformazione
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raccolta diffusi in quasi tutto il
nostro territorio - spiega il Presi-
dente del Consorzio Ismaele Ri-
dolfi. - Una raccolta diffusa che
si svolge contemporaneamente
ovunque ci siano persone dispo-
nibili a dare il proprio contribu-
to, che speriamo di poter allar-
gare quanto più possibile»

Versilia

Festa al pontile per salutare l'estate III
Maxi contributo dal mecenate russo
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«Aumentano i rischi per il clima
e le risorse sono insufficienti»
Festa Pd Il dibattito sulle gestione dell'acqua, tra alluvione e siccità

Ferrara Si è parlato di cam-
biamenti climatici e digestio-
ne delle acque in funzione
delle precipitazioni sul terri-
torio al dibattito tenutosi ieri
sera alla festa de l'Unità. All'
incontro, moderato dal diret-
tore della Nuova Ferrara, Cri-
stiano Meoni, hanno preso
parteAlessandro Bratti, segre-
tario generale dell'Autorità di-
strettuale per il Po; Stefano
Calderoni, presidente del
Consorzio di bonifica ferrare-
se; Marco Fabbri consigliere
regionale Pd e la vicepresi-
dente della regione Emilia Ro-
magna Irene Priolo. In tema

di alluvioni sono purtroppo li-

Un momento
del dibattito
di ieri
Da sinistra:
Stefano
Calderoni,
Irene Priolo,
Cristiano
Meoni,
Alessandro
Bratti,
Marco
Fabbri

mitate le risorse per garantire
investimenti sul rischio idro-
geologico , in particolare lun-
go il corso del Grande Fiume.

«Si tratta di un'area di circa
80.000 chilometri quadrati
da gestire in un momento di
transizione e di cambiamenti
climatici complessi», fa sape-
re Bratti. Poche le risorse eco-
nomiche per una corretta ge-
stione delle acque che varia
nel tempo, passando dalla sic-
cità dello scorso anno alle al-
luvioni di alcuni mesi fa "C'è
poca attenzione da parte del-
la politica ed è necessario in-
dividuare i problemi di un ter-
ritorio fragile ed effettuare
una programmazione a lun-

go termine" spiega il presi-
dente del consorzio di bonifi-
ca Stefano Calderoni, eviden-
ziando la necessità di creare
una rete ecologica di piccoli
invasi per mettere da parte
l'acqua. Secondo Marco Fab-
bri è necessario occuparsi di
questi temi in tempi medio
lunghi per ottenere risultati
anziché ricevere immediata-
mente consensi in termini di
applausi che però non giova-
no sull'ambiente. «La Regio-
ne Emilia Romagna ha a di-
sposizione 13 milioni di euro
in un anno, a fronte dei due
miliardi che occorrerebbero
in 6 anni» spiega Irene Priolo.
Un problema evidenziato

con l'alluvione dello scorso
maggio che ha colpito una
parte del territorio che rap-
presenta il 24% del PIL regio-
nale, il 2% nazionale. «Come
possiamo parlare di difesa di
competitività se non c' è la di-
fesa del suolo?», si chiede la
stessa Priolo.

Stefano Balboni

Vice
Presidente
Irene
Priolo
ha la delega
all'Ambiente
e alla
Protezione
civile
nella giunta
regionale

©RIPRODUZIONE RISERVATA

Tabnelli ll'd) frena su Anselmo
«Sbagliato il metodo dei 5 Stelle»

i„ ra
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servizio eanimrio pubblüu va ripensato
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Il Consorzio Irriguo Angiono Foglietti presenta l'opera dopo l'ok di Città Metropolitana

«Impianto fotovoltaico flottante:
sarà uno dei pochi in tutta Italia»

MORA (ctl) La Città Me-
tropolitana ha autorizzato il Con-
sorzio Irriguo Angiono Foglietti a
realizzare un impianto fotovol-
talco flottante su un nuovo invaso
irriguo. «Si tratta di un grandioso
progetto che abbiamo studiato da
anni- annuncia il Presidente del
Consorzio Irriguo Marco Ber-
totto- Uno dei pochi presenti fino
ad oggi in tutt'Italia. La moti-
vazione alla base di quest'opera è
quella di poter compensare la
penuria della risorsa idrica per
l'irrigazione del sistema agricolo
consorziale, da impiegarsi in par-
ticolare per un sistema di ir-
rigazione a goccia. Questa tec-
nica è fondamentale per razio-
nalizzare la risorsa idrica. Questo
genere di irrigazione a goccia è
un metodo per somministrare
lentamente l'acqua alle piante,
sia depositandola alla superficie
del terreno che direttamente alla
radice. rinvaso, o bacino di ac-
cumulo d'acqua, sarà di 50 mila
metri cubi e costituito da due
porzioni. Sarà fatto presso il ca-
nale irriguo Fraschea Superiore,
alimentato con acqua derivata
dalla Dora Baltea mediante sta-
zione di sollevamento della cen-
trale idroelettrica di Mazzè». Ci
sarà inoltre anche una metodo-
logia innovativa relativa al nuovo
impianto fotovoltaico. «rimpian-
to fotovoltaico- spiega Bertotto-
di circa 320 kWp, sarà installato

su zattere galleggianti ancorate
sulle sponde dell'invaso tramite
catene zincate o funi e zavorre in
calcestruzzo interrate a riva con
molle di ormeggio. L'impianto
permetterà di compensare con
l'energia prodotta quella neces-
saria ad alimentare le tre stazioni

di fertirrigazione nel periodo ir-
riguo, senza sistemi di accumulo
dell'energia elettrica». Quali i co-
sti di tale progetto? «L'importo è
di 6.500.000 euro- risponde Ber-
tono- A finanziarlo è il Ministero
delle Infrastrutture e dei Traspor-
ti grazie ad un bando che ave-

La zona dove verrà realizzato questo
impianto di cui sono molto fieri
i proponenti. L'intervento ha già
trovato anche il parere favorevole
della Città Metropolitana di Torino

vamo vinto». Quali i tempi di
realizzazione? «Nell'arco di un
anno e mezzo saremo in grado di
portare a compimento questo
impianto». Positivo il commento
del sindaco Fabrizio Salono. «E'
un progetto importante per
l'agricoltura e l'economia del no-
stro territorio, basata principal-
mente sulla coltivazione del
mais- riferisce Salono- E' una
garanzia per avere riserve d'ac-
qua durante i periodi di siccità
nel corso dell'anno. Inoltre, pro-
muovendo la fertirrigazione, si
riducono sprechi d'acqua. E' un
progetto che non impatta
sull'ambiente, anzi, proprio la
realizzazione del fotovoltaico ga-
rantisce l'utilizzo di una fonte
rinnovabile per coprire il fab-
bisogno energetico in modo so-
stenibile, pulito. Grande è dun-
que la soddisfazione del Comune
di Villareggia riguardo questo
progetto».

nA55o
/.ANAtllSE

«Impianto fotovoltaico lottante:
sali uno dei pochi in tutta Italia»
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Al via le giornate ecologiche, si parte
il 9 settembre all'invaso dello Scalo
Tutto sarà rganizzato
dalla società Del Prete
del servizio cli raccolta

SERMONETA
sto Le piogge di giugno hanno tra-
scinato a valle di Sermoneta scalo
una notevole quantità di rifiuti
misti ad acqua e detriti, ma anche
legname e vegetazione, nell'inva-
so di via della Diga. Da qui partirà
la prima giornata ecologica, che si
svolgerà sabato 9 settembre 2023,
organizzata dalla società Del Pre-

te, che gestisce a Sermoneta il ser-
vizio di raccolta differenziata. L'o-
biettivo è di ripulire quell'invaso
dai rifiuti che incivili avevano ab-
bandonato altrove: tanta plastica,
copertoni, rami, tra le altre cose.
L'appuntamento è alle ore 9 con
ingresso daviadella Diga. Sono in-
vitati tutti coloro che hanno a cuo-
re il territorio, cittadini attivi e as-
sociazioni, che ringraziamo fin da
ora per la partecipazione. Peral-
tro, i residui di legno delle piante
trasportate sul fondo dell'invaso
potranno essere recuperati dagli
stessi cittadini, anche per usi pro-
pri.

Una lezione di educazione civi-
ca all'aria aperta, per comprende-
re quanto male può fare l'inciviltà
all'ambiente in cui viviamo. La so-
cietà Del Prete metterà a disposi-
zione gli scarrabili dove gettare i
rifiuti, mentre altermine della pu-
lizia il Consorzio di bonifica prov-
vederà alla rimozione dei detriti e
della terra accumulata con le ulti-
me piogge, a un anno di distanza
dall'ultimo intervento, per ripri-
stinare l'invaso. Questa iniziativa
ha l'obiettivo di rendere il territo-
rio più pulito e lanciare un segna-
re a tutti coloro che si liberano dei
rifiuti dove capita".

II palazzo comunale di Sermoneta

Azienda Vola — —
nominato I-,
il nuovo
direttore
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Scafati - Disposti interventi di pulizia di 
 
diversi canali e punti di raccolta delle acque per evitare disagi alla popolazione

Proseguono i lavori di messa in sicurezza
II Comune ha chiesto

alla Regione l'abbattimento
del ponte Marconi

di Mario Rinaldi

Proseguono, a ritmo serrato,
i lavori di messa in sicurezza
e pulizia di diversi canali e
punti di raccolta delle acque
per evitare che, eventuali
precipitazioni temporalesche,
tipiche del periodo autunnale,
possano creare disagi alla po-
polazione come avvenuto nel
recente passato. Per tale mo-
tivo, il sindaco, Pasquale Ali-
berti, in accordo con il
Consorzio di Bonifica, ha pro-
grammato una serie di inter-
venti per provvedere alla
pulizia del San Tommaso e
dei canali che attraversano
Scafati con il taglio dell'erba
e la rifunzionalizzazione di al-
cuni argini. Questo, in attesa
del tavolo tecnico per definire
i lavori concordati con l'inge-
gnere Roberto Vacca e pub-
blicati con il decreto
dirigenziale di 5 milioni di
euro sull'Alveo comune noce-
rino. Interventi che fanno
l'occhiolino al completamento
del massetto sull'ultimo tratto
di via Bonifica dove, nei pros-
simi giorni, verrà realizzata la
posa del tappetino di asfalto.
Senza dimenticare il comple-
tamento di pulizia delle cadi-
toie in via Giuseppe Di

Vittorio e il taglio dell'erba
presso le scuole con la prope-
deutica manutenzione all'in-
terno delle aule. Di certo,
l'intervento più atteso è
quello sull'Alveo Comune No-
cerino, resosi necessario a
seguito del sopralluogo ese-
guito dopo ferragosto con il
funzionario della Regione
Campania Roberto Vacca.
Alla luce di quanto emerso il
Comune di Scafati, per il tra-
mite del primo cittadino, ha
chiesto alla Regione Campa-
nia: l'abbattimento del ponte
Marconi; il dragaggio degli ul-
timi 800 metri dell'Alveo Co-
mune Nocerino; il dragaggio
del Fiume Sarno, il taglio del
canneto dalla ciamba di ca-
vallo (intersezione Alveo Co-
mune Nocerino con fiume
Sarno) fino a piazza Vittorio
Veneto e il dragaggio del Rio
Squazzatorio. Per evitare gli
allagamenti di via Longole e
piazza Garibaldi; la rifunzio-
nalizzazione del canale Bot-
taro che attraversa via Zara,
da anni non utilizzato, al fine
di alleggerire la portata idrau-
lica delle acque del Fiume
Sarno, con lo scopo di evitare
altri allagamenti nel centro
della citta di Scafati. "Sono
interventi necessari — ha af-
fermato Aliberti — dei quali

`p tàl

abbiamo ampiamente di-
scusso sia con l'ingegnere
Vacca che con il vicepresi-
dente della Regione Campa-
nia, Fulvio Bonavitacola, che
ringrazio per l'attenzione ri-
volta nei confronti di Scafati
e degli Scafatesi" "Abbiamo il
dovere morale, oltre che isti-
tuzionale — ha affermato il
primo cittadino — di verificare
tutte le situazioni di poten-
ziale pericolo per l'integrità
dei nostri concittadini. Il no-
stro compito è quello di ga-
rantire elevati livelli di
sicurezza per evitare che pos-

Interventi che fanno
l'occhiolino

al completamento
del massetto

sull'ultimo tratto
di via impe

sano verificarsi le tragiche
immagini che in passato
hanno caratterizzato i periodi
in cui si sono verificate con-
dizioni meteo avverse. Inol-
tre, è dovere di un Governo
Cittadino, consegnare agli
abitanti del proprio territorio
di riferimento un luogo si-
curo, attrattivo e decoroso
per consentire lo sviluppo in
termini economico-sociali.
Sono sicuro che riusciremo in
questi nostri intenti". Nei
prossimi giorni ci saranno ul-
teriori novità circa l'avanza-
mento dei lavori in corso.

Proseguono i lavori di messa in sicurezza
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Scafati

Risanamento dei Sarno:
stanziati 600 milioni
dalla Regione Campania
Scafali, Ri qua if i e azio-
ne ambientale e contra-
sto idraulico del fiume
Sarno, previsti lavori
per circa 000 milioni
di puro. Gli interventi
partiranno dallAgro
e prenderanno il via
a bre), e con cantieri
aperti al ralve o corna,
ne ne cerino e al Rio
Sguazzatoio tra Angri
e cafati.
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Risanamento del Sarno
600 milioni per i lavori
Emergenza ambientale, summit in Regione con il vice presidente Bonavitacola
I primi interventi per l'alveo nocerino e il Rio Sguazzatoio tra Angri e Scafati

:Ni .1 A

Scalati. Riqualif icazio ne
ambientale e contrasto
idraulico del fiume Sar-
no, previsti lavori per
circa 000 milioni di qeuro.
Gli interventi partiranno
dall'Agro e prenderanno

via a breve con cantieri
aperti all'alveo comune
nocertrio e al Rio Sguaz-
zatole tra Angri e Scalati.
E quanto emerso dal!' in-
contro in Regione Campa-

Ra roluto dal COndprliere
Franco Picarone della VII
Commissione Regionale
Ambiente. La richiesta
per valorizzare i tempi
per organizzare i lavori

01 messa in sicurezza
dep-li argini del torrente
Sorofrana e, più in gene-
rale, quelli Li rischio che
percorrono il fiume Sar-
no, et-a stata avanzata dal
sindaco di Roccapiemonte
•Carraine Pagano. "Siamo
Convinti di essere sulla
buona strada", ha detto il
sindaco di Roccapiemora
te. Da tempo tutti i sindaci
dell'As,ro seno uniti per
Afroutaire in maniera
celere il problema degli
allagamenti causati dalla
carenza strutturale degli
argini di torrenti, canali
e fiumi. "Bisogna porre
un freno ai disagi per i
cittadini. Seguiremo uni-
riuziosaniente l'evolversi

della situazione e il 27
settembre torneremo in
Regione per capire a che
punto é l'avanzamento del
programma di interventi
previsto dalla Regione"
ha concluso Pagano par-
lando anche a nome di
altri colleghi dell'agro
nokierino. All'audizione
erano presenti il vice-
prentidente della Regione
FlUvio Bonavitasoia, i
consiglieri e i dirigenti
regionali, alcuni sindaci
e dirigenti del Consorzio
di Bonifica Fiume Sarno
(alcuni anche da remoto).

dato atto che solo con
la giunta De Luca la que-
stione dei risanamento

del fiume Sarno e della
messa in sicurezza di
un'area dove vivono oltre
300 mila persone è en-
trata nell'agenda politica
della Regione Campania,
con una progrannnaaione
seria e con un impegno
economico rilevante, che
dagh iniziali 200 milioni
di cura e passato a €500
milioni di euro" ha detto
Franco Picarone. C h e
aggiunge "Con il grande
progetto ricalibrato dalla
giunta De Luca,, infatti,
risanamento del Sar no,

non riguarda piu esclusi-
vamente la mitigazione
del rischio idraulico (he
esondazioni) ma anche
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il ri.'~'r.IrYiïilŸ.7linto ambien-
tale l;intel-ver`Ytí ftrgnarif

depurativi) diversamente
dalle precedenti proiTetta-
zäoni k,, programrxrAexzicrt-ci"".
L'intervento è articolato
in tre ITIacr4Jlottl, su C'isr
Regione Campania. sma.
Consorzio  di Bonifica e
Gori lavorano da 3 anni
quotidianamente, per fare
i.7r'eci.tt:3 e bene, cercando
P applicando le soluzioni

corrette dal 
"Nel 

di ~•in~t;.~
norma-non.Nel corrao di
questi mesi sono state
semplificate e .as.ce-leratC,
per quanto pct;sikaile. tutte

le procedure di pulizia,
di decc-t.xpt,aglictr.raento e di
dragaggio dei fiume, e
nonostante le non poche
cliffiçolta e i non pochi
imprevisti, siamo a buon
punira si parte entro fine
mese con operazioni  che
avanzeranno  con il dece-.
r.,ptrglititroaento, che tante
strozzature del fiume lra
creato, di un chilometro
a settimana su entrambe
le sponde del fiume', Il
progetto contempla lo
stralcio di alcunt inter-
venti, pr'og,rarrirriat't
oltre due anni e cIIe stan-
no t.ra tante difficoltà e

imprevisti giungendo a
conclusione, in zone di
particolare urgenza ed
errremFnr tic, come l'area
dell'alveo comune Lioc;F.rl
rt0, il Rio '. gaaa.r-y atoriCa e
Ponte Marcarli, Qui saio
in corso gli interj;rti  :fi
rhali di posa in opera delle
griglie. di ripristirlo delle
condizioni di libero t:lefltr „
sc dellAlveo in corrispon-
denza del Ponte Marovni.
di gestione dei rifiuti in-
tercettati. "E b Regione,
con la collaborazione di
SIIYa e Gori, sì fa carico di.
avviare direttamente flll'e.
sta nuova fase, anche Uer

gli aspetti di non stretta
competenza. Al consorzio
di Borai.fica Integrale del.
Comprensorio dei Sarrlo..
sempre asti a.lc icr, spetterà
il crampitt;, di pulizia della,
vegetazione. di draj,:raegio
e ripl-istin© dcsq-li a;xrf;i.ni
dell'Alveo dalto sbocco
finn allo ziftarotore del Rio
Sv,~utiiJ°7,rtc,lrin. La maggior
parte di questi ultimi in-
terventi sarà realizzata
nelle prca4. .nn7aki aeütaxn:ine
in un'area che non ha
mai visto, da tluaranran.-
IZi, programmato alcuna
iniziativa dalla Regione e
dagli altri enti competenti"
conclude l'icaareerre_
i@r•.Cpd"odtTZiOr'A.k-' riservata

Metro~olis_ _ 
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Risanamento del Sarno
600 milioni per i lavori
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Mercoledì 6 Settembre - agg. 12:30

SPECIALI

Agricoltura: Zannier, fare squadra per

gestione responsabile acqua
SPECIALI >  REGIONE FVG INFORMA

Mercoledì 6 Settembre 2023

Martignacco, 6 set - "La nostra regione esce da cinque anni e mezzo di calamitÃ 

atmosferiche continue ed Ã¨ difficile sostenere condizioni cosÃ¬ estreme se l'intero

sistema non unisce le forze. Ringrazio le Fiere di Udine-Gorizia e Pordenone, Ersa, i

consorzi di bonifica e le associazioni di categoria per il loro spirito di forte

collaborazione, ben rappresentato da questa giornata dedicata all'uso efficiente

dell'acqua in agricoltura". CosÃ¬ l'assessore regionale alle Risorse agroalimentari

Stefano Zannier Ã¨ intervenuto questa mattina in apertura del convegno "L'uso

efficiente dell'acqua in agricoltura" al centro congressi di Udine e Gorizia Fiere a

Torreano di Martignacco. L'iniziativa Ã¨ organizzata da Regione ed Ersa, in

collaborazione con Anbi Fvg, il Consorzio per il Canale emiliano romagnolo (Cer),

Udine e Gorizia Fiere e Pordenone Fiere ed Ã¨ finalizzata a trasmettere agli operatori

del settore nuove conoscenze sulle tecnologie oggi disponibili per ottimizzare l'utilizzo

e il consumo della risorsa idrica. "Quando parliamo di acqua - ha specificato Zannier

- Ã¨ facile assumere posizioni senza una conoscenza precisa della realtÃ  dei fatti.

Non si puÃ² pensare che la piovositÃ  di quest'anno, verificatasi peraltro

prevalentemente in pianura, abbia portato a 'risolvere' la siccitÃ  del 2022 e ad

aumentare il livello delle falde. Questa e altre iniziative promosse dalla Regione

rispondono alla necessitÃ  di cambiare la percezione pubblica sul tema, nonchÃ© di

offrire l'opportunitÃ  di verificare dal punto di vista pratico le attivitÃ  tecniche e

tecnologiche con cui oggi Ã¨ possibile modulare l'utilizzo dell'acqua in base alle

condizioni atmosferiche e alle diverse tipologie di territorio". A fianco del convegno,

suddiviso in una sessione mattutina dedicata a scenari, proposte e soluzioni per la

A
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DALLA STESSA SEZIONE

k

Sfilata di stelle al party dedicato alle

donne: da Eleonora Daniele a Bianca

Guaccero. Sandra Milo: «Ragazze

non siate aggressive con gli uomini»

l

● George Clooney e Amal a Venezia,  l ' intervista

esclusiva al l 'evento "bl indato":  «Ci siamo

sposati  qui ,  la città più romantica»

Hc

Lavoro: Rosolen,

continuiamo a investire

per coinvolgere giovani

neet

Cultura: Anzil, stagione Teatro

Verdi Pn Ã¨ frutto eccezionale

lavoro

Cultura: Anzil, stagione sinfonica

Verdi Trieste Ã¨ unicum in Fvg

ViabilitÃ : Amirante, via ai lavori
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COMMENTA

Potrebbe interessarti anche

gestione irrigua e una pomeridiana con l'illustrazione di tecnologie 4.0, Ã¨ stata

allestita un'area denominata "Acquacampus" in cui aziende leader nel settore

dell'irrigazione espongono le tecniche piÃ¹ all'avanguardia utilizzate, anche attraverso

dimostrazioni pratiche. ARC/PAU/gg
© RIPRODUZIONE RISERVATA

IL VIDEO

Auto finisce in un canale al lago della Burida, estratto

senza vita il conducente - Video

IL FESTIVAL

Venezia 2023, pagelle: Porcaroli un sogno (9), Rodriguez

Pretty Woman (6), Falchi imballata (5) 

Tutti pazzi per Jacob Elordi, l'Elvis australiano

 ● Foto ● Pietro Castellitto: «Noi giovani vogliamo solo sentirci vivi. I
genitori non hanno colpe né meriti»

LO SCENARIO

Bombe nucleari, gli Usa rafforzano le basi in Europa, l'ira di

Mosca: «Ci difenderemo». Quante sono a Ghedi e Aviano, il

passaggio agli F-35 Foto

 ● Kiev, esplosioni nella notte ● Il deterrente nucleare Nato in Italia

LA TRAGEDIA

Auto sradica la rete di protezione e finisce in un canale:

conducente morto sul colpo Video

TELEVISIONE

Massimo Giletti torna in Rai, ma non farà più inchieste.

«Condurrà un varietà»: le ultime indiscrezioni

 ● Bianca Berlinguer e i problemi nello studio di rete 4 ● Flavio Briatore
dimagrito a Cartabianca

OROSCOPO DI LUCA

Il  cielo oggi vi dice che...
Luca legge e racconta le parole
delle stelle, segno per segno...

LE PIÚ LETTE

del ponte su Statale 13 a Pontebba

Memoria Eddie Cosina: Fedriga,

scelse di difendere libertÃ  Paese

Il cameriere si dimentica di

addebitarle il vino, la cliente se

ne accorge e chiama il

ristorante: «Come posso

provvedere?». Il titolare la

"premia"

Estrazioni Lotto,

Superenalotto e 10eLotto di

martedì 5 settembre 2023:

nessun 6 nè 5+

di Redazione web

Scandalo sexy, Kanye West e

moglie "banditi" dalla ditta di

motoscafi

di Nicola Munaro

SECONDI

Cotoletta di pollo, la ricetta con

tutti i segreti per un risultato

super croccante
di Flavia Panariello

SECONDI

Sofficini fatti in casa: la ricetta

facile facile, basta una tazza!
di Margherita Catalani
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[Difesa del suolo] 

ANBI-Consorzi di Bonifica della Toscana

I  C o n s o r z i  d i  B o n i f i c a  a l
Simposio Internazionale sulla sedimentazione
nei fiumi

Gli enti, riuniti in Anbi Toscana, presenteranno i propri progetti sostenibili

I Consorzi di Bonifica regionali, riuniti in Anbi Toscana, partecipano al 15° Simposio

Internazionale sulla sedimentazione nei fiumi, evento triennale avviato nel 1980 dalla

Chinese Hydraulic Engineering Society, con il sostegno dell'UNESCO che per questa

edizione sarà ospitato a Firenze, negli spazi del Grand Hotel Mediterraneo (Lungarno del

Tempio), dal 5 all’8 settembre. Qui, scienziati, ingegneri, ricercatori e decisori si

ritroveranno per scambiare idee, presentare ricerche e risultati e condividere le loro

esperienze sullo studio e sulla gestione dei sedimenti. 

In questo contesto, i Consorzi di Bonifica della Toscana presenteranno i propri progetti

declinati sul tema di quest’anno, ovvero la “Gestione sostenibile dei sedimenti in un

ambiente in evoluzione”. «Essere stati invitati a prendere parte a questo evento

internazionale, che vedrà esperti di tutto il mondo presentare i propri contributi –

commenta Marco Bottino, presidente di Anbi Toscana – rappresenta un riconoscimento

delle competenze elevate e all’avanguardia che i nostri enti sono ormai capaci di

esprimere». 

Gli interventi dei Consorzi sono previsti per giovedì 7 settembre a partire dalle 17 e

vedranno il Consorzio di Bonifica 1 Toscana Nord presentare la realizzazione di un’area di

sedimentazione nel bacino di bonifica Massaciuccoli-Pisano (opera finanziata con fondi

europei attraverso il progetto H2020 Phusicos–According To Nature); il Consorzio di

Bonifica 2 Alto Valdarno parlerà invece dell’influenza del sistema di drenaggio urbano sui

sedimenti del reticolo fluviale presentando il caso di studio relativo alla Reglia dei Mulini di

Camucia. 

Il Consorzio di Bonifica 3 Medio Valdarno farà una panoramica delle pratiche di gestione di

corsi d’acqua nel bacino del medio Valdarno, mentre il Consorzio di Bonifica 4 Basso

Valdarno illustrerà le problematiche di scavo nelle bonifiche a scolo meccanico della

pianura pisana. La gestione sostenibile dei sedimenti e della risorsa idrica nella bassa val di
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M O N I T O R A G G I O

Cornia, attraverso la riqualificazione fluviale e ricarica della falda, sarà invece il tema

dell’intervento del Consorzio di Bonifica 5 Toscana Costa. Infine, il Consorzio di Bonifica 6

Toscana Sud si focalizzerà sui lavori per il ripristino delle sezioni di deflusso del fiume

Bruna.

06/09/2023 11.56

ANBI-Consorzi di Bonifica della Toscana
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Volontari e Consorzio al lavoro per proteggere l’ambiente

Di Redazione 6 Settembre 2023

Nel Sabato dell’Ambiente raccolti rifiuti nei corsi d’acqua, impedendo che arrivino sulle spiagge: perché il mare

inizia dai fiumi.

Mentre decine di tartarughe stanno nascendo sulle spiagge della Versilia e della Costa Apuana, la pulizia dei corsi

d’acqua organizzata dal Consorzio 1 Toscana Nord, ha visto la partecipazione più alta di sempre con 40

associazioni di volontariato impegnate a togliere plastiche dai fiumi in Lunigiana, Massa, Versilia, Vecchiano,

Lucchesia e Piana.

È stato record assoluto di presenze e di partecipazione quello che il Consorzio 1 Toscana Nord ha registrato

nell’ultima edizione del Sabato dell’Ambiente che si è svolta sabato 2 settembre.

Tutte insieme e ognuna nel proprio territorio hanno reso un servizio meritorio alle comunità, andando a cercare e

rimuovere i rifiuti abbandonati negli ambienti naturali di fiumi, canali e torrenti. La lotta alle plastiche ingaggiata dal

 ...Cerca

NEWS FEED

Insediato l’Osservatorio provinciale sulla
condizione delle persone con disabilità

MASSA CARRARA  

Si è svolta nella Sala della Resistenza del

Palazzo Ducale di Massa la prima seduta

dell’Osservatorio Provinciale sulla condizione

delle persone con disabilità di...

11 minuti fa

Monti, iniziano i lavori per migliorare le
condizioni del campo sportivo

LICCIANA NARDI  

"L'amministrazione del fare prosegue nel suo

percorso andando a migliorare anche le

condizioni del campo sportivo di Monti di

Licciana Nardi con annessi spogliatoi"....

40 minuti fa

La castagna pane di Lunigiana
protagonista della fiera d’autunno a
Barbarasco

TRESANA  

La castagna pane di Lunigiana protagonista

della fiera d'autunno a Barbarasco, domenica

1° ottobre.Giovanni Antonio da Faie,

storiografo e poeta nato e vissuto a...

57 minuti fa

Il centro di socializzazione di Moncigoli
festeggia 30 anni di “emozioni condivise”

     

mercoledì, 6 Settembre, 2023
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Consorzio di Bonifica 1 Toscana Nord interessa proprio tutti coloro che, con spirito di servizio e amore per

l’ambiente, hanno deciso di adottare un corso d’acqua e di prendersene cura, attraverso il monitoraggio e

soprattutto la rimozione dei rifiuti.

“Abbiamo assistito a un evento storico sia per numero di partecipanti, oltre 300, che per numero di punti di

raccolta diffusi in quasi tutto il nostro territorio – spiega il Presidente del Consorzio Ismaele Ridolfi. – Una

raccolta diffusa che si svolge contemporaneamente ovunque ci siano persone disponibili a dare il proprio

contributo, che speriamo di poter allargare quanto più possibile.”

La pulizia dei corsi d’acqua vede impegnato il Consorzio durante le fasi della manutenzione e insieme alle

associazioni diventa ancora più efficace, perché i volontari si dedicano a questa attività tutti i mesi dell’anno.

Il segreto del successo è la continuità delle raccolte e la vivacità delle associazioni che cercano ogni strumento,

ciascuna con le proprie possibilità, per combattere gli abbandoni. Chi utilizza i droni per trovare i rifiuti, chi

raccoglie a bordo delle canoe, chi va a piedi, chi si cala nei corsi d’acqua con stivali e imbraghi e c’è anche chi,

alla foce di un fiume, difende dai rifiuti un nido di tartaruga marina. Modi diversi ma tutti efficaci per raggiungere

il risultato e migliorare l’ambiente.

In Lunigiana e Massa erano 6 le associazioni coinvolte: Osservatorio Raffaelli a Mulazzo, Alfa Victor a Filattiera,

La Cuccia di MeMe a Fosdinovo, Stadano Bonaparte ad Aulla, Assiolo a Marina di Massa, Apuania Frigido a

Massa.

“I materiali raccolti dai volontari sono stati ritirati dalle aziende rifiuti che li hanno conferiti in discarica. Una

collaborazione davvero proficua che coinvolge le amministrazioni comunali, le aziende dei rifiuti e i volontari, che

consente di scovare i rifiuti prodotti da chi frequenta i corsi d’acqua nel modo sbagliato, lasciando nell’ambiente

con troppa leggerezza la sporcizia. Ci auguriamo di poter estendere le collaborazioni ad altre associazioni di questi

territori che vorranno adottare i corsi d’acqua” conclude Ridolfi.

Redazione

Desk della redazione, con questo account pubblichiamo comunicati stampa, eventi e notizie

di carattere regionale e nazionale

Lunigiana

Tags: ambiente consorzio pulizia

FIVIZZANO  

Giovedì 7 settembre compie i suoi primi 30

anni di attività il centro di socializzazione di

Moncigoli intitolato a Serena Bonfigli e gestito

dalla...

18 ore fa

“FighTime”, esce la nuova edizione del
libro della diciannovenne Alice Dotta

LIBRI  

Se volete immergervi in un racconto

fantascientifico e sentimentale, la nuova

edizione di “FighTime” di Alice Dotta,

diciannovenne di Santo Stefano di Magra, è...

18 ore fa

    

Lunigiana Massa Carrara La Spezia Toscana

Italia Cultura Sport

SOSTIENICI! © 2023 Eco della Lunigiana. Tutti i diritti riservati.
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L’acqua è una risorsa essenziale e per l’agricoltura rappresenta il fattore determinante per garantire

alle colture rese elevate e produzioni di qualità. Numerose le dimostrazioni innovative nel campo

dell’irrigazione agricola sono presenti all’Acqua Campus della Fiera di Udine.

“La nostra regione esce da cinque anni e mezzo di calamità atmosferiche continue ed è difficile

sostenere condizioni così estreme se l’intero sistema non unisce le forze. Ringrazio le Fiere di

Udine-Gorizia e Pordenone, Ersa, i consorzi di bonifica e le associazioni di categoria per il loro

spirito di forte collaborazione, ben rappresentato da questa giornata dedicata all’uso efficiente

dell’acqua in agricoltura”. Così l’assessore regionale alle Risorse agroalimentari Stefano Zannier è

intervenuto questa mattina in apertura del convegno “L’uso efficiente dell’acqua in agricoltura” al

Martignacco  BUSINESS FVG

CRONACA POLITICA ECONOMIA  CULTURA SPETTACOLI

COSTUME E SOCIETÀ  SPORT EDICOLA GALLERY

mercoledì 6 Settembre 2023     

Alla Fiera di Udine le dimostrazioni innovative nel campo
dell’irrigazione agricola
Le aziende leader nel settore dell'irrigazione espongono le tecniche più all'avanguardia

Autore: Alexis Sabot 6 Settembre 2023

ECONOMIA Cerca

cerca Martignacco CERCA

Una stagione con quasi 50
proposte

Band friulana alle finali di
“Sanremo Rock”

Ultimo incontro con autori e
vino a Lignano

Arte e impresa in cammino
assieme a Gorizia

Ritrovato l’uomo scomparso a
Grado

Auto finisce nel lago: morto un
uomo

Scontro tra 3 mezzi in A4: due
feriti

5 medaglie d’oro per le cantine del Friuli Venezia Giulia

 ULTIME NOTIZIE
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articolo precedente

centro congressi.

L’iniziativa è organizzata da Regione ed Ersa, in collaborazione con Anbi Fvg, il Consorzio per il

Canale emiliano romagnolo (Cer), Udine e Gorizia Fiere e Pordenone Fiere ed è finalizzata a

trasmettere agli operatori del settore nuove conoscenze sulle tecnologie oggi disponibili per

ottimizzare l’utilizzo e il consumo della risorsa idrica. “Quando parliamo di acqua – ha specificato

Zannier – è facile assumere posizioni senza una conoscenza precisa della realtà dei fatti. Non si può

pensare che la piovosità di quest’anno, verificatasi peraltro prevalentemente in pianura, abbia portato

a ‘risolvere’ la siccità del 2022 e ad aumentare il livello delle falde. Questa e altre iniziative

promosse dalla Regione rispondono alla necessità di cambiare la percezione pubblica sul tema,

nonché di offrire l’opportunità di verificare dal punto di vista pratico le attività tecniche e

tecnologiche con cui oggi è possibile modulare l’utilizzo dell’acqua in base alle condizioni

atmosferiche e alle diverse tipologie di territorio”. A fianco del convegno, suddiviso in una sessione

mattutina dedicata a scenari, proposte e soluzioni per la gestione irrigua e una pomeridiana con

l’illustrazione di tecnologie 4.0, è stata allestita un’area denominata “Acquacampus” in cui aziende

leader nel settore dell’irrigazione espongono le tecniche più all’avanguardia utilizzate, anche

attraverso dimostrazioni pratiche. GUARDA IL VIDEO

Una stagione con quasi 50 proposte

AGRICOLTURA IRRIGAZIONE

 CONDIVIDI  Facebook Twitter  Whatsapp  Telegram  Email

Potrebbe interessarti anche
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Progetto Grande Sarno, l'annuncio in
Regione Campania: «Fiume e affluenti
puliti entro due anni»
Il crono-programma dell’intervento da 600 milioni di euro annunciato ieri
durante la competente commissione regionale

di Nello Ferrigno ARTICOLO RISERVATO AGLI ABBONATI

Mercoledì 6 Settembre 2023, 07:00







Due anni per completare il disinquinamento del fiume Sarno, dei suoi

affluenti e del Golfo di Castellammare di Stabia. A dare una data

«probabilissima» alle lunghe attese è la commissione regionale

competente che si è riunita per discutere del programma strategico di

riqualificazione ambientale e di contrasto al rischio idraulico del Fiume

Sarno. L’audizione era stata richiesta dal consigliere regionale Franco

Picarone. Presenti, oltre al presidente Giovanni Zannini, anche il vice

presidente della Regione Campania Fulvio Bonavitacola.

All’incontro hanno partecipato anche i sindaci dei Comuni del

comprensorio, i vertici della Sma Campania, del Consorzio di Bonifica

Integrale Comprensorio Sarno e della Gori. «La svolta nel progetto di

riqualificazione e messa in sicurezza dei corsi d’acqua - dice Picarone - è

arrivata grazie ad una programmazione seria e con un impegno

economico rilevante, che dagli iniziali 200 è passato a 600 milioni di euro».

«Aver ricalibrato il progetto Grande Sarno - spiega Bonavitacola - significa

che si sta attuando un intervento utile non solo alla mitigazione del rischio

idraulico con le continue esondazioni ma anche al risanamento

ambientale attraverso la realizzazione delle reti fognarie e impianti di

CERCA ACCEDI  ABBONATI

SALERNO

Uno dei canali del Sarno

3 Minuti di Lettura
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depurazione, diversamente dal passato». 

Maurizio D’Ambrosio è il nuovo direttore sanitario dell’ospedale di Sarno

Scafati, operaio travolto da macchinario: vivo per miracolo, c'è l'inchiesta
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Sarno, caso Canfora: Iannone e Vietri interrogano Piantedosi, «Il sindaco condannato
ancora al suo posto»

L’intervento è articolato in tre macro-lotti su cui si lavora da tre anni. Il

crono-programma prevede entro fine mese ulteriori interventi di

decespugliamento, «che tante strozzature del fiume ha creato». Si

procederà per un km a settimana su entrambe le sponde del fiume. Sono

in corso, già da tempo, operazioni di pulizia e dragaggio «e nonostante le

difficoltà e gli imprevisti, siamo a buon punto», precisa Zannini. Al

Consorzio di Bonifica il compito di pulizia della vegetazione, di dragaggio e

ripristino degli argini dell’Alveo Comune Nocerino dallo sbocco fino al Rio

Sguazzatoio. Lavori a buon punto anche al Ponte Marconi. «La maggior

parte di questi ultimi interventi sarà realizzata nelle prossime settimane in

un’area che non ha mai visto, da 40 anni, programmato alcuna iniziativa

dalla Regione e dagli altri enti competenti».

«E a conferma degli impegni assunti - annuncia Zannini - la commissione si

rivedrà il 27 settembre per aggiornare sul crono-programma i sindaci e i

cittadini. Tra i sindaci presenti c’era anche Carmine Pagano di

Roccapiemonte che ha sottolineato la necessità di accelerare sulla messa

in sicurezza degli argini del Solofrana, «bisogna mettere un freno ai rischi a

cui vanno incontro i cittadini».
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Articoli recenti

SERMONETA, al via alle giornate
ecologiche: si parte sabato 9 settembre

SABAUDIA, concessioni balneari: il sindaco
Mosca chiede regole certe

GAETA, Vincent Capodanno: italiani e
americani commemorano il Cappellano
nel 56° anniversario della scomparsa

LATINA, nuovi appuntamenti con
“@tNicolosi” la rassegna culturale nello
storico quartiere

ROMA, nuovo successo al Sant’Andrea-
Sapienza: primo intervento al mondo di
ricostruzione di trachea e e arteria
anonima

BASKET, Benacquista Assicurazioni vs
Luiss Roma: partita a porte chiuse il 9
settembre

CORCHIANO, vittima sul lavoro: le parole
del presidente della Regione Lazio Rocca e
dell’assessore Schiboni

CULTURA & EVENTI

SERMONETA, al via alle giornate
ecologiche: si parte sabato 9 settembre

Redazione 6 Settembre 2023

3 minuti di lettura
Le piogge di giugno hanno trascinato a valle di Sermoneta scalo una notevole quantità di

rifiuti misti ad acqua e detriti, ma anche legname e vegetazione, nell’invaso di via della Diga.

Da qui partirà la prima giornata ecologica, che si svolgerà sabato 9 settembre 2023,

organizzata dalla società Del Prete, che gestisce a Sermoneta il servizio di raccolta

differenziata. L’obiettivo è di ripulire quell’invaso dai rifiuti che incivili avevano

abbandonato altrove: tanta plastica, copertoni, rami, tra le altre cose. L’appuntamento è alle

ore 9 con ingresso da via della Diga. Sono invitati tutti coloro che hanno a cuore il territorio,

cittadini attivi e associazioni, che ringraziamo fin da ora per la partecipazione. Peraltro, i

residui di legno delle piante trasportate sul fondo dell’invaso potranno essere recuperati

dagli stessi cittadini, anche per usi propri.

Una lezione di educazione civica all’aria aperta, per comprendere quanto male può fare

l’inciviltà all’ambiente in cui viviamo. La società Del Prete metterà a disposizione gli scarrabili

dove gettare i rifiuti, mentre al termine della pulizia il Consorzio di bonifica provvederà alla

rimozione dei detriti e della terra accumulata con le ultime piogge, a un anno di distanza

dall’ultimo intervento, per ripristinare l’invaso.

“Questa iniziativa, nata in collaborazione con il Comune di Sermoneta – spiega l’assessore

all’ambiente Bruno Bianconi – è la prima di una serie di giornate ecologiche che coinvolgono
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cittadini e associazioni, nell’obiettivo comune di rendere questo territorio più pulito e per lanciare

un segnare a tutti coloro che, senza rispetto per il luogo in cui vivono, si liberano dei rifiuti dove

capita”.
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ATTUALITÀ VIDEO

Il 66% degli italiani teme di essere
alluvionato nel prossimo futuro
Di Mario Messina -  6 Settembre 2023

Secondo un sondaggio condotto da EMG il dato sale al 75% nelle
regioni del Sud. Ma il problema del dissesto idrogeologico riguarda
ancora soprattutto l’Emilia-Romagna.

Quasi 7 italiani su 10 temono di subire nel prossimo futuro un’alluvione

(dato che sale al 75% nel sud Italia) e l’82% degli italiani pensa che non si stia

facendo abbastanza contro il rischio idrogeologico. Sono i dati che

emergono da un sondaggio condotto da Emg e diffuso dall’Anbi,

associazione che riunisce i Consorzi di bonifica a livello nazionale.

Dunque, i cambiamenti climatici in corso, gli eventi meteo estremi ad essi

collegati e il dissesto idrogeologico atavico nel Belpaese fanno sempre più

paura. E il 66% degli intervistati teme che nel prossimo futuro potrebbe

trovarsi personalmente coinvolto in un caso di alluvione.

Al di là delle legittime paure degli italiani, l’Anbi sottolinea che il problema

riguarda in potenza tutti ma le zone in cui il pericolo è maggiore sono

proprio quelle in cui il fenomeno è già avvenuto: l’Emilia Romagna.

Qui, spiegano ancora dall’Anbi, “una stagione estiva caratterizzata da elevate

temperature, da prolungata scarsità o addirittura assenza di precipitazioni

significative (con rare eccezioni di fenomeni piovaschi, concentrati nel tempo e
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Aiutaci a rendere il futuro dell'informazione Green!

I prossimi anni saranno decisivi per il nostro futuro.

L'informazione si è rilevata l'unica arma efficace contro la crisi climatica.
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nello spazio)” ha fatto sì che il rischio idrogeologico in queste aree sia

sempre molto alto. E dunque, l’appello degli esperti è all’azione. Affinché la

la salvaguardia idrogeologica diventi una priorità del paese.
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 »  » Home Versilia Volontari e Consorzio al lavoro per proteggere l’ambie…

Volontari e Consorzio al
lavoro per proteggere
l’ambiente e le piccole
tartarughe marine della
Versilia
VersiliaToday Redazione ‐ 06/09/2023

Nel Sabato dell’Ambiente raccolti rifiuti nei corsi d’acqua, impedendo

che arrivino sulle spiagge: perché il mare inizia dai fiumi. 

Mentre decine di tartarughe stanno nascendo sulle spiagge della Versilia e

della Costa Apuana, la pulizia dei corsi d’acqua organizzata dal Consorzio 1

Toscana Nord, ha visto la partecipazione più alta di sempre con 40

associazioni di volontariato impegnate a togliere plastiche dai fiumi in

Lunigiana, Massa, Versilia, Vecchiano, Lucchesia e Piana. 

È stato record assoluto di presenze e di partecipazione quello che il

Consorzio 1 Toscana Nord ha registrato nell’ultima edizione del Sabato

dell’Ambiente che si è svolta sabato 2 settembre. 

Ben 40 le associazioni di volontariato impegnate nella pulizia dei corsi

d’acqua in Lunigiana, Massa, Versilia, Vecchiano, Lucchesia e Piana. 

Tutte insieme e ognuna nel proprio territorio hanno reso un servizio

meritorio alle comunità, andando a cercare e rimuovere i rifiuti abbandonati

negli ambienti naturali di fiumi, canali e torrenti. La lotta alle plastiche

ingaggiata dal Consorzio di Bonifica 1 Toscana Nord interessa proprio tutti

coloro che, con spirito di servizio e amore per l’ambiente, hanno deciso di

adottare un corso d’acqua e di prendersene cura, attraverso il monitoraggio
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e soprattutto la rimozione dei rifiuti. 

“Abbiamo assistito a un evento storico sia per numero di partecipanti, oltre

300, che per numero di punti di raccolta diffusi in quasi tutto il nostro

territorio – spiega il Presidente del Consorzio Ismaele Ridolfi. – Una raccolta

diffusa che si svolge contemporaneamente ovunque ci siano persone

disponibili a dare il proprio contributo, che speriamo di poter allargare

quanto più possibile.”

La pulizia dei corsi d’acqua vede impegnato il Consorzio durante le fasi della

manutenzione e insieme alle associazioni diventa ancora più efficace, perché i

volontari si dedicano a questa attività tutti i mesi dell’anno. 

Il segreto del successo è la continuità delle raccolte e la vivacità delle

associazioni che cercano ogni strumento, ciascuna con le proprie possibilità,

per combattere gli abbandoni. Chi utilizza i droni per trovare i rifiuti, chi

raccoglie a bordo delle canoe, chi va a piedi, chi si cala nei corsi d’acqua con

stivali e imbraghi e c’è anche chi, alla foce di un fiume, difende dai rifiuti un

nido di tartaruga marina. Modi diversi ma tutti efficaci per raggiungere il

risultato e migliorare l’ambiente. 

“Harvey”, premiata pièce

americana, in scena il 18

agosto a Viareggio
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In Versilia erano 14 le associazioni coinvolte: Fare Verde a Viareggio,

Donatori di Massaciuccoli a La Brilla, Misericordia di Capezzano Pianore a

Marina di Pietrasanta, Insieme si può a Camaiore, Proloco Collina a Piano di

Conca, Associazione A Mommio Castello sul canale di Pastinovelli, Canoa

Kayak Massarosa, Canoa Kayak Versilia e Kayak Airone in tre punti differenti

delle sponde del Lago di Massaciuccoli, Versilia Verdelago a Massarosa, UOEI

a Torre del Lago, Muttley’s Group a Strettoia, le sezioni di Misericordia e Avis

a Stiava.

“I materiali raccolti sono stati ritirati dall’azienda dei rifiuti che, insieme ai

comuni di Viareggio, Pietrasanta, Camaiore, Massarosa, si è occupata di

conferirli in discarica. Una soddisfazione crescente in Versilia grazie alla

recente stipula di nuove convenzioni con le associazioni di volontariato ed al

supporto delle amministrazioni comunali, sensibili come noi al problema

delle plastiche abbandonate, che nel tempo finirebbero in mare e sulle nostre

spiagge” conclude Ridolfi.

﴾Visitato 4 volte, 4 visite oggi﴿
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